

“Calificadoras son una burla”

AMLO responde a agencias ante visión negativa sobre Pemex

• El mandatario criticó que las calificadoras como Fitch y Moody's no tomen en cuenta para su análisis cómo la deuda de Pemex ha bajado 15.5% durante su administración

Karol García
karol.garcia@eleconomista.mx

El saldo de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) para el primer trimestre de este año fue de 107,387 millones de dólares, lo que significa que este pago disminuyó en 15.5% en comparación con lo que se reportó al último trimestre del 2018, en que además se llegó a un incremento de 60% en comparación con el arranque de la administración pasada, dijo este lunes el presidente Andrés Manuel López Obrador en respuesta a la baja de la nota y perspectiva crediticia que las calificadoras Fitch Ratings y Moodys aplicaron recientemente a la estatal.

“Es una burla todo esto de las calificadoras. Sin embargo, todavía quedan estos remanentes, toda esta información que utilizaban para manipular en la época del neoliberalismo, neoporfirismo”, aseveró el primer mandatario du-

rante su conferencia mañanera de este lunes desde Palacio Nacional.

Hace una semana, Fitch bajó a Pemex al terreno especulativo con B+, mientras Moody's lo mantuvo en B1, pero con una perspectiva negativa.

“Cuando no sólo estaba mal la economía, sino imperaba la corrupción en Pemex y todas las empresas públicas, era muy buena la calificación”, aseveró.

Las notas de crédito bajaron derivado de la dependencia que tienen las finanzas de Pemex al gobierno federal aunque también influyeron los recientes accidentes en instalaciones costa afuera de la empresa, como el incendio que provocó la muerte de tres trabajadores y una pérdida de 700,000 barriles en un solo día en el centro Nohoch Alfa del activo Cantarell. El titular del Ejecutivo no tocó el tema de los accidentes. A la vez, expuso la deuda en dólares constantes, cuando hoy el tipo de cambio se encuentra por debajo de los 17 pesos.